

Página: 14

1/1



POR "CÁRTEL INMOBILIARIO" Protestan jóvenes vs el IFCM

REDACCIÓN

GRUPO CANTÓN

Ante la intención del candidato de la oposición a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Santiago Taboada, a impedir que se aborde el escándalo de corrupción inmobiliaria en Benito Juárez, un grupo de más de un centenar de jóvenes se congregó frente al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) para denunciar al denominado "Cártel inmobiliario" del PAN.

De acuerdo con los organizadores, la manifestación surge como respuesta a la resolución emitida por la Comisión de Quejas del <u>IECM</u>, que emitió un fallo en el que se busca evitar cualquier vinculación de Taboada al "Cártel inmobiliario".

La convocatoria a la protesta fue liderada por jóvenes estudiantes provenientes de diversas organizaciones, frentes y universidades. Entre los grupos convocantes se encuentran Semilla Guinda, Relevo XXI, Axolotl y Voz Popular.

Los jóvenes expresaron su preocupación por la resolución, la cual consideran una afrenta al espíritu democrático de las elecciones, que deberían ser caracterizadas por un debate vigoroso y transparente, incluso si resulta incómodo para las partes contendientes.

Ignoraron las evidencias, como la pertenencia de Taboada al grupo de "Los Ocean", los numerosos casos de construcciones irregulares en su mandato y la presencia de operadores del "Cártel Inmobiliario".

ACUSAN

· Lamentaron que el IECM ignoró la evidencia: la pertenencia de Taboada al grupo "Los Ocean", los casos de construcciones irregulares y la presencia de operadores del "Cártel Inmobiliario" en su administración.



· Acusan a la autoridad de proteger a Taboada



Protestan activistas contra medida del Instituto

Critican en marcha resolución de IECM

Acusan censura al restringir el uso de cártel inmobiliario vinculado a Taboada

REF**Ö**RMA

IVÁN SOSA

Activistas, quienes se identificaron como apartidistas, protestaron frente al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) en contra de la resolución que consideró como calumnia el término cártel inmobiliario al vincularlo al aspirante por la coalición Va X la CDMX a la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada.

"No aceptamos la censura, porque vivimos en un País con libertad de expresión, no aceptamos que el candidato se ría en todos los espacios, todos sabemos que existe un cártel inmobiliario", expuso la estudiante de Economía, Isabel Cerecero.

Integrantes de colectivos estudiantiles y juveniles de universidades públicas se concentraron sobre la Calle Huizaches, en Coapa, en donde realizaron un mitin en el que cuestionaron la resolución de la Comisión de Quejas del IECM del miércoles.

"Atentan contra el espíritu democrático de una contienda electoral, que debe ser un debate vigoroso, amplio, recurrentemente apasionado e incluso incómodo para las partes contendientes", apuntaron en un pronunciamiento.

La Comisión de Quejas del IECM admitió los planteamientos del PAN y determinó que vincular a Taboada con el término cártel inmobiliario es calumnioso.

"La decisión de los consejeros Erika Estrada y Mauri-

cio Huesca es también una afrenta contra el derecho a informarse", anotaron.

Sin afectar las activida-

des del IECM, los jóvenes colocaron pancartas en los muros del organismo.

"El IECM argumenta en su decisión que existe calumnia contra el candidato panista, pero ¿desde cuándo hablar con la verdad constituye un acto de calumnia?", cuestionaron.

Para Frida Durán, estudiante de Ciencias, hay una investigación que ha documentado las operaciones del cártel inmobiliario en la Alcaldía Benito Juárez, la cual

gobernó Taboada.

"Hay pruebas de que es el grupo con el que 'Tajada' trabajó, hay nueve detenidos, hay cuatro involucrados que confesaron, no pueden tapar el sol con un dedo", subrayó Durán.

"El cártel inmobiliario existe y hay 264 pisos construidos de más en BJ", citaba una de las pancartas colocadas.

Para el estudiante de Comunicación, Eduardo Torres, está demostrado cómo los funcionarios permitieron construir edificios irregulares a cambio de pagos ilegales con departamentos entregados por empresas constructoras.

"Hay muchas pruebas, una en cada piso de más que se construyó, lo saben todos los vecinos de BJ, la realidad es muy grande para tratar de ser ocultada por el IECM", dijo.

RESPONDE ORGANISMO

Horas más tarde, el IECM se pronunció en contra de cualquier amenaza o intimidación.

"El Instituto Electoral de la Ciudad de México se pronuncia en contra de cualquier amenaza, intimidación y acto de violencia hacia cualquiera de los integrantes del Consejo General en el desempeño de funciones", señaló. **Isabel Cerecero,** estudiante

No aceptamos la censura, porque vivimos en un País con libertad de expresión, no aceptamos que el candidato se ría en todos los espacios (...) existe un cártel inmobiliario".

Frida Durán,, estudiante

Hay pruebas de que es el grupo con el que "Tajada', trabajó, hay nueve detenidos, hay cuatro involucrados que confesaron, no pueden tapar el sol con un dedo".



Página: 2





Con pancartas, colectivos cuestionaron la resolución de la Comisión de Quejas del IECM del miércoles.



La Comisión de Quejas de LECM determinó que vincular a Taboada con el término cártel inmobiliario es calumnioso.



SE OPONEN. Grupos de activistas se manifestaron ayer frente al IECM por la resolución sobre el término cártel inmobiliario.

RED COMPARTIDA

LA SANTA MUERTE

n las redes sociales se volvió un escándalo el que un funcionario en un video saliera con una sudadera de la Santa Muerte y un mensaje: "Un hombre de verdad no habla mal de López Obrador", y en la oposición hicieron un escándalo, los políticos asumieron que era un mensaje, lo cual es absolutamente cierto, para los que están en contra de la 4T, lo que es un verdadero error. Lo que nos cuentan es que este mensaje fue dirigido a un grupo cada vez más grande que, una de dos, o se está separando del oficialismo o está buscando ser más independiente y quiere expresar nuevas ideas, algunas no tan cercanas a la personalidad del presidente. Es decir, la amenaza, que la hay, es para las propias huestes del obradorismo que comienza a andar en otros caminos, fuera de las ideas centrales de la campaña, básicamente es un llamado al rebaño para que se meta al redil. Curiosamente, el mensaje no provino de la oficina de Comunicación Social de presidencia, sino del círculo cercano del presidente, nos explican que hay una sangría importante de Morena y pues, para frenar la disidencia, era mejor un mensaje a tiempo. Eso es lo que corre entre la grilla de Morena sobre todo frente a sus aliados desvalagados: PT y PVEM.

A PRENS

entro de las campañas, este segundo debate va a tener un peso específico por el tema de seguridad. Nos cuentan que los equipos de Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez están alistando declaraciones contundentes con numeralias a favor y en contra sobre el tema. El domingo a las 8 de la noche, México tendrá una oportunidad más para decidir su voto, aunque en el bunker guinda dicen que este arroz ya se coció y en el equipo de Gálvez señalan que no hay nada decidido y que hay un voto oculto muy poderoso. ¿Usted qué opina?

n Morena CDMX han dicho que el tema del cártel inmobiliario debe ser atendido con pinzas. Nos cuentan que desde Veracruz han solicitado que cuando se hable del tema, se haga con nombre y apellido, ya que la oposición utiliza la misma narrativa en contra de Rocío Nahle y los recientes descubrimientos de sus propiedades. La cuestión es simple, en la narrativa utilizan los mismos argumentos para evidenciar las propiedades que la exsecretaria de energía, que los que utilizan en CdMx en contra del candidato de la oposición Santiago Taboada. Así que en Veracruz suspiran aliviados por la resolución del IE-CM, aunque Clara Brugada y su equipo probablemente no estén muy contentos.

n una sesión maratónica y de mucho forcejeo parlamentario, conducida por la presidenta del Senado de la República, Ana Lilia Rivera, la madrugada de ayer, el pleno aprobó el Fondo de Pensiones para el Bienestar con el voto mayoritario de Morena, además de casi 20 dictámenes que contienen prohibir los Esfuerzos para Corregir la Orientación Sexual y la Identidad de Género (Ecosig), varias senadoras de distintos partidos celebraron la prohibición de las llamadas "terapias de conversión" para todo el país, así como reformas a la Ley General de Educación, en materia de educación inclusiva y humanista a pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas, migrantes y jornaleros agrícolas, entre otros.

or cierto, a pocos días del proceso electoral federal, el pasado fin de semana se disipó la versión de que la gobernadora de Tlaxcala, Lorena Cuellar, tenía diferencias con legisladores de su propio partido, Morena. Acompañada del secretario de gobierno, Luis Antonio Ramírez, recibió en sus oficinas a la presidenta de la Cámara de Senadores, Ana Lilia Rivera, a José Antonio Álvarez Lima y al diputado federal Armando Contreras Castillo y les convocó a mantener la unidad y la intensidad de trabajo para que siga la transformación del país.

a titular de la SSPC, Rosa Icela Rodríguez, señaló que se han destruido más de dos mil 400 laboratorios de metanfetamina; se han detenido a más de 85 mil delincuentes; destacó la disminución de 22% en homicidios dolosos, 49.3% en robo de vehículos, el 29.7% en feminicidio y el 82% en secuestro; comentó que respecto q la percepción de inseguridad, ésta disminuyó un 17.2%.



La Prensa Sección: Metrópoli 2024-04-27 03:49:53

263 cm²

Página: 6

1/1

Jóvenes se manifiestan en el IECM por Cártel Inmobiliario

AURELIO SÁNCHEZ

Más de un centenar de jovenes se manifestaron frente al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) para denunciar al llamado Cártel Inmobiliario.

La protesta sucedió luego de la resolución emitida por la Comisión de Quejas del IECM la noche del martes, con la que el PAN buscó evitar que se vinculara a Santiago Taboada con el término de Cártel Inmobiliario, el cual los integrantes del partido político consideraron como "una estrategia propagandística sistemática de calumnia que busca distorsionar la intención del voto ciudadano".

El acto de protesta de ayer fue convocado por jóvenes estudiantes de diversos frentes, colectivos y universidades. Entre los colectivos convocantes están Semilla Guinda, Relevo XXI, Axolotl, y Voz Popular.

En su posicionamiento los jóvenes denunciaron que esta resolución atenta contra el espíritu democrático de una contienda electoral, que debe ser de un debate vigoroso, amplio, recurrentemente vigoroso e incluso incómodo para las partes contendientes.

"Desde la izquierda lo sabemos. En cada elección que participamos la derecha y sus instituciones trataron de denostarmos, atacarnos y esgrimir toda clase de mentiras sobre nosotros. Desde que éramos 'igual de corruptos que todos los partidos', hasta hoy que quieren vincular a nuestros candidatos con el narcotráfico a través de campañas millonarias de bots."

Señalaron que la decisión de los Consejeros Erika Estrada y Mauricio Huesca es también una afrenta contra el derecho de informarse e ignora los siguientes puntos: Taboada sí es parte de "Los Ocean" el grupo que formó y goza de los beneficios del Cártel Inmobiliario; es cierto que el alcalde Christian "N" miembro del mismo grupo político está en prisión; es verdad que existen 264 pisos irregulares y 66 fueron con Taboada; es cierto que el gobierno de Taboada en la B.J. incluyó a operadores del llamado Cártel Inmobiliario en áreas clave, ahí está vinculada a proceso Adelaida "N", su exdirectora de obras, y prófugo Victor "N", su exdirector de planeación.

Los colectivos expresaron que "si el Cártel Inmobiliario del PAN quiere tratar de ponerle mordaza a todos los ciudadanos conscientes de nuestra ciudad ¡Que lo intenten!".



La protesta sucedió luego de la resolución emitida por la Comisión de Quejas del <u>IECM</u> la noche del martes /ARACELY MARTÍNEZ



La Jornada Sección: Al Cierre, Capital 2024-04-27 04:20:20

610 cm²

Página: 28, 32 1/2

Protestan por "censura" en campañas de la CDMX



▲ Universitarios se manifestaron frente al Instituto Electoral de la Ciudad de México contra la decisión de la Comisión de Quejas del organismo que −a partir de un recurso promovido por el PAN− impuso

medidas cautelares que impiden a Morena vincular al aspirante a jefe de Gobierno y ex alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, con el cártel inmobiliario. Foto e información de Ángel Bolaños / P 28

JÓVENES INSTAN AL INSTITUTO A NO SER CÓMPLICES DE LA CORRUPCIÓN

Protestan contra el <u>IECM</u> por vetar referencias al cártel inmobiliario

"Es un acto de censura", claman // Harán recorridos para informar a la gente

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

Por considerarlo "un acto de censura que atenta contra el espíritu democrático de la contienda electoral", jóvenes universitarios protestaron frente a la sede del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) tras la decisión de su Comisión de Quejas por la que a partir de un recurso promovido por el PAN impuso medidas cautelares que impiden a dirigentes y candidatos de Morena vincular al candidato a jefe de Gobierno y ex alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, con el denominado cártel inmobiliario.



⊚LaJornada

La Jornada Sección: Al Cierre, Capital 2024-04-27 04:20:20

610 cm²

Página: 28, 32 2/2

Con la consigna, "¡No nos callarán!", los manifestantes exigieron a los consejeros Erika Estrada y Mauricio Huesca que "no sean cómplices de la corrupción. Los convocamos a que sean imparciales, tienen una responsabilidad con la democracia, respétenla".

Afuera del inmueble colocaron la maqueta de una torre elaborada con cajas de cartón pintadas de negro con la imagen de Taboada, funcionarios y ex funcionarios de esas demarcación vinculados por la Fiscalía General de Justicia en actos de corrupción, como Víctor Manuel Mendoza, quien fue director general de Planeación, está prófugo y es hermano del candidato a la gobernar la alcaldía, Luis Mendoza, y colocaron en la parte superior una caricatura del diputado federal Jorge Romero, "líder del cártel".

En un posicionamiento suscrito por una decena de agrupaciones, los jóvenes estudiantes de la UNAM, IPN, UAM y UACM, al que dio lectura Eduardo Torres, de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, señalaron que impedir que se mencione a Taboada como parte del cártel inmobiliario "es una afrenta contra el derecho de la ciudadanía a informarse".

De hecho, la ex fiscal Ernestina Godoy mencionó durante una conferencia el martes pasado que al concluir su encargo al frente del organismo quedaron expedientes abiertos y recordó que en su momento informó como fiscal que "hay investigaciones abiertas respecto al hoy candidato. Ya dirá la fiscalía si llega el momento en que tenga que

hacer alguna imputación o no".

Al advertir que no permitirán un acto de censura, las agrupaciones anunciaron que harán concentraciones en lugares públicos para llevar "la torre de la corrupción", informar a la gente sobre el cártel y alertar de "el riesgo de que si estos corruptos llegan al poder van a imponer en toda la ciudad su esquema de corrupción que permitió construir 264 pisos irregulares en Benito Juárez".

En su protesta, extendieron una cinta en la que escribieron: "¡Fuera el cártel inmobiliario!". Corearon "¡No a la censura!", "¡El cártel sí existe!", "¡Santiago Tajada, la rata más buscada!" y "¡No pasarán!", en cartulinas exhibieron otras: "No a la censura", "IECM cómplice de Rataboada", "No + tajadas, No + censura", y cantaron: "No les vamos a ceder ni un pedacito de calle, aquí están los jóvenes con la democracia, no lo dude nadie".



▲ Los universitarios consideran que la decisión del instituto atenta contra la democracia en el proceso electoral. Foto Ángel Bolaños



JÓVENES ENCABEZAN MOVILIZACIÓN

Se lanzan contra IECM por censura

DANA ESTRADA

Simpatizantes de la *4T* protestaron ayer por la prohibición del término "Cartel Inmobiliario"

studiantes de distintas universidades públicas de la Ciudad de México se manifestaron ayer a las afueras del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) por las medidas cautelares que impuso a los actores políticos que busquen aplicar el término Cár-

*HI Solde México

tel Inmobiliario en contra de Santiago Taboada, candidato de la coalición "Va X la CdMx".

Los jóvenes provenientes de la UNAM, IPN, UAM y UACM se identificaron como miembros de los colectivos Axolotl, Semilla Guinda, Relevo 2l y Voz Popular, de grupos apartidistas e incluso como simpatizantes de izquierda o militantes de Morena.

Con pancartas ilustradas con el rostro del panista, los inconformes reprocharon la resolución del organismo emitida el miércoles.

"Somos un frente de colectivos estudiantiles, somos de izquierda. Lo que nos molesta es que el PAN haya empezado una estrategia de no decir lo que representan y los problemas que han traído a la ciudad, ¿por qué no se puede nombrar a la corrupción?", cuestionó Eduardo Torres, miembro de Relevo 21 y estudiante de la Máxima Casa de Estudios

Los inconformes exigieron al IECM retirar la medida y que los todos los actores políticos tengan la libertad de hablar sobre la corrupción inmobiliaria que, afirman, se desarrolló en los últimos años en la alcaldía Benito Juárez.

También dieron a conocer que debido a la prohibición, saldrán a las calles de la Ciudad de Mexico para informar a la ciudadanía sobre el tema.

"Edificios que cayeron en el sismo de 2017 pertenecían a esa red de corrupción, están hechos con materiales de baja calidad. Y hoy las viviendas son de costos elevados a las cuales los jóvenes no tenemos acceso", reprochó Torres. Los colectivos protestaron también con una maqueta en forma de un edificio, y con los nombres de Ismael N, José Ramón N, Alejandro N, Christian N, entre otros, quienes se encuentran detenidos por corrupción inmobiliaria.

"¡El cartel existe, y lo vamos a tirar!, ¡No se va a caer lo vamos a tirar!", gritaron los jóvenes, quienes finalmente quemaron la maqueta.

La manifestación de los estudiantes se llevó de forma pacífica, y con la presencia de algunos militantes del partido Morena y Partido del Trabajo.

En la resolución, los consejeros electorales consideraron esas expresiones como contenido presuntamente calumnioso, negativo, además de denostativo sobre un posible delito.

Los términos Cártel inmobiliario, Cártel de la corrupción y Santiago Tajada fueron prohibidos por el IECM



Jóvenes que se identificaron como estudiantes protestaron ayer afuera del IECM



Este viernes se registrarán 11 manifestaciones en la <u>CDMX</u>

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/este-viernes-se-registraran-11-manifestaciones-en-la-cdmx-11823353.html

Una marcha, una caravana y 9 concentraciones se registrarán este viernes 26 de abril, tendremos ambiente muy caluroso con cielo medio nublado a nublado en la Ciudad de México. Se prevén lluvias ligeras, chubascos ocasionales y actividad eléctrica.

MARCHA:

ESTUDIANTES DE LA ESCUELA NORMAL RURAL RAUL ISIDRO BURGOS, MADRES Y PADRES DE LOS 43 ESTUDIANTES DESAPARECIDOS DE AYOTZINAPA GRO. ASI COMO ORGANIZACIONES SOCIALES EN APOYO

HORA: 16:00 hrs.

LUGAR: Ángel de la Independencia.

RUMBO A: Zócalo de la Ciudad de México (Frente a Palacio Nacional)

MOTIVO: Realizaran la CXV Accion Global Por Ayotzinapa y Mexico y al termino de la movilizacion se instalaran en planton exigiendo la atención del Presidente Lic. Andres Manuel Lopez Obrador.

CARAVANA:

VÍCTIMAS DE VIOLENCIA

HORA: 09:30

LUGAR: Ángel de la Independencia.

RUMBO A: Plaza de los Mártires en Av. Sebastián Lerdo de Tejada Poniente y Nicolás Bravo Norte s/n., Col. Sor Juana Inés de la Cruz, Toluca de Lerdo, Estado de México.

MOTIVO: "Caravana de Víctimas", para exigir una mesa de trabajo con autoridades, a fin de que se atiendan todos los casos de violencia hacia las mujeres en el Estado de México; así como que se otorgue una disculpa pública y se haga un acto público en memoria de todas las víctimas de feminicidio.

CONCENTRACIONES:

COLECTIVO "HASTA ENCONTRARLES" CIUDAD DE MÉXICO.

HORA: 06:30

LUGAR: Zona del Ajusco, Alc. Tlalpan

MOTIVO: Jornada para la remoción de escombros, en búsqueda de mujer desaparecida desde el 05 de noviembre

de 2017, en el kilómetro 13.5 de la Carretera Picacho Ajusco, colonia San Miguel Ajusco, alcaldía Tlalpan. **OBSERVACIONES:**

Salida del transporte RTP al exterior de la estación "Chabacano", línea 2 del Sistema de Transporte Colectivo Metro (STCM).

VECINOS DE LA ALCALDIA BENITO JUÁREZ

HORA: 09:00 hrs.

LUGAR: Comision de Derechos Humanos de la Ciudad de México en Av. Universidad # 1449 Col. Pueblo Axotla Alcaldia Alvaro Obregón CDMX.

MOTIVO: Se manifestaran por su derecho a la información ambiental y al agua potable.

JUVENTUDES CON CLARA

HORA: 10:00

LUGAR: Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) en Huizaches No. 25, Col. Los Colorines, Alc. Tlalpan

MOTIVO: Manifestación "No Nos Callarán: ¡El Cártel Inmobiliario Si Existe!", en contra de la censura por parte del Instituto Electoral de la Ciudad de México, hacia la problemática de los negocios inmobiliarios en la Alcaldía Benito Juárez.

ALIANZA MEXICANA INDÍGENA DE GRUPOS Y ORGANIZACIONES SOCIALES

HORA: 10:00

LUGAR: Oficinas del Gobierno de la Ciudad de México (Secretaría de Gobierno) en Plaza de la Constitución No. 1, Col. Centro Histórico, Alc. Cuauhtémoc.

MOTIVO: Solicitan viviendas dignas.

COLECTIVO HUELLAS DE LA MEMORIA

HORA: 12:00 hrs.

LUGAR: Ex Edificio de la Fiscalia General de la República en Av. Insurgentes # 20 Roma Norte Alcaldía Cuauhtemoc CDMX.

MOTIVO: Acto de Memoria por la destrucción del Muro de la Memoria.

RED DE MADRES LESBIANAS EN MÉXICO.

HORA: 14:00

LUGAR: Glorieta de los Insurgentes en Av. Insurgentes Sur y Av. Chapultepec s/n., Col. Juárez, Alc. Cuauhtémoc

MOTIVO: Evento "Lencha Fest", en el que harán diversas actividades en apoyo y visibilización de mujeres lesbianas y afines.

COOPERATIVA ACCIÓN COMUNITARIA

HORA: 17:00

LUGAR: Plazuela de la Solidaridad Popocatépetl y Nayaritas s/n., Col. Pedregal de Santa Úrsula, Alc. Coyoacán.

MOTIVO: Evento "Día de las Infancias y Acción Comunitaria".

COORDINADORA DE TRABAJADORAS Y TRABAJADORES DE LA CIUDAD DE MÉXICO.

HORA: 17:00

LUGAR: Secretaría de Gobierno Plaza de la Constitución No. 1, Col. Centro Histórico, Alc. Cuauhtémoc.

MOTIVO: Exigen basificación y plenos derechos laborales para las y los trabajadores al servicio del Estado en la Ciudad de México.

COLECTIVA "TONANTZIN".

HORA: Durante el día.

LUGAR: Reclusorio Preventivo Varonil Oriente en Av. Reforma No. 100, Col. Lomas de San Lorenzo, Alc. Iztapalapa.

MOTIVO: Exigen justicia para víctima de abuso sexual agravado y castigo para el presunto responsable.

Protestan universitarios frente al IECM por resolución sobre Taboada

Autor: Ángel Bolaños Sánchez Género: Nota Informativa

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/04/26/capital/protestan-universitarios-frente-al-iecm-por-resolucion-sobre-taboada-86

Ciudad de México. Con la consigna: "¡No nos callarán!", jóvenes universitarios de la UNAM, el IPN, la UAM y la UACM realizaron una protesta frente al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) para protestar contra lo que consideraron un "acto de censura" de la Comisión de Quejas del organismo al imponer medidas cautelares a partir de una denuncia del PAN para impedir que dirigentes y candidatos de Morena se refieran al candidato a jefe de gobierno de la coalición Va X la CDMX, Santiago Taboada, ex alcalde de Benito Juárez, con el llamado "cártel inmobiliario".

En su protesta, exigieron a los consejeros <u>electorales</u>, en particular a Erika Estrada y <u>Mauricio Huesca</u>, que "no sean cómplices de la corrupción y se corten el cordón umbilical de Lorenzo Córdova", ex presidente del <u>INE</u>, al impedir que la ciudadanía se informe sobre la corrupción inmobiliaria.

Fente a las oficinas centrales del IECM, colocaron la maqueta de una torre formada con cajas de cartón pintadas de negro e imágenes de Taboada, funcionarios y ex funcionarios de la alcaldía vinculados por la Fiscalía capitalina en actos de corrupción inmobiliaria, como Víctor Manuel Mendoza Acevedo, ex director general de Planeación, prófugo y hermano de Luis Mendoza, candidato a alcalde de Benito Juárez, y en el "pent house"una caricatura del diputado federal Jorge Romero Herrera, "líder del cártel" y cuya base quemaron al concluir la protesta.

En un posicionamiento suscrito por una decena de agrupaciones integradas en el Frente Estudiantil de Colectivos, advirtieron que la queja del PAN y decisión de la Comisión de Quejas "representa un acto de censura que atenta contra el espíritu democrático de la contienda <u>electoral"</u> y es una "afrenta contra el derecho a informarse de la ciudadanía".

Advirtieron que independientemente de esta decisión, "no vamos a permitir que censuren a los jóvenes" y anunciaron que realizarán concentraciones en espacios públicos de la ciudad a donde llevarán la "torre de la corrupción" para informar a la ciudadanía sobre el cartel inmobiliario y alertar sobre "el riesgo de que si estos corruptos llegan al poder van a imponer su esquema de corrupción en toda la ciudad, que permitió la construcción de 264 pisos irregulares" en Benito Juárez.

En su protesta, los jóvenes universitarios corearon otras consignas: "¡No a la censura!", "¡El cártel sí existe!", "¡No se va a caer, lo vamos a tirar!", "¡Santiago Tajada, la rata más buscada!" y "¡No pasarán!".

Otras se leían en una cinta que extendieron frente a ellos: "¡Fuera el cártel inmobiliario!", así como en sus carteles, "No a la censura", <u>"IECM</u> cómplice de Rataboada", "No + tajaddas, No + censura", "No + corrupción" y cantaron: "No les vamos a ceder ni un pedacito de calle, aquí están los jóvenes con la democracia, no lo dude nadie".

La protesta inició alrededor de las 10:00 horas y los jóvenes se retiraron pasadas las 11:30 de la mañana luego de pegar algunos carteles en el muro del acceso, junto a la inscripción de la imagen institucional del organismo.

Jóvenes se manifiestan en el <u>IECM</u> contra intento de censura por el cártel inmobiliario

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/jovenes-se-manifiestan-en-el-iecm-contra-intento-de-censura-por-el-cartel-inmobiliario -11825276.html

Más de un centenar de jovenes se manifestaron frente al <u>Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)</u> para denunciar al Cártel Inmobiliario del PAN.

La protesta surge luego de la resolución emitida por la Comisión de Quejas del <u>IECM</u> la noche del martes, con la que PAN buscó evitar que se vinculara a Santiago Taboada con el Cártel Inmobiliario.

El acto de protesta fue convocado por jóvenes estudiantes de diversos frentes, colectivos y universidades. Entre los colectivos convocantes están Semilla Guinda, Relevo XXI, Axolotl, y Voz Popular.

En su posicionamiento los jóvenes denunciaron que esta resolución atenta contra el espíritu democrático de una contienda <u>electoral</u>, que debe ser de un debate vigoroso, amplio, recurrentemente vigoroso e incluso incómodo para las partes contendientes.

"Desde la izquierda lo sabemos. En cada elección que participamos la derecha y sus instituciones trataron de denostarmos, atacarnos y esgrimir toda clase de mentiras sobre nosotros. Desde que éramos "igual de corruptos que todos los partidos", hasta hoy que quieren vincular a nuestros <u>candidatos</u> con el narcotráfico a través de campañas millonarias de bots."

Señalaron que la decisión de los Consejeros Erika Estrada y <u>Mauricio Huesca</u> es también una afrenta contra el derecho de informarse e ignora los siguientes puntos:

Los colectivos expresaron que "si el Cártel Inmobiliario del PAN quiere tratar de ponerle mordaza a todos los ciudadanos conscientes de nuestra ciudad ¡Que lo intenten!".

Jóvenes protestan en el IECM contra censura del Cártel Inmobiliario del PAN

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://mx. investing.com/news/world-news/jovenes-protestan-en-el-iecm-contra-censura-del-cartel-inmobiliario-del-pan-2755643

Más de un centenar de jóvenes se congregaron frente al <u>Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)</u> en una manifestación contundente contra lo que denunciaron como un intento de censura por parte del Cártel Inmobiliario vinculado al PAN.

La protesta surge como respuesta a la reciente resolución de la Comisión de Quejas del <u>IECM</u>, emitida la noche del martes, en la que el PAN buscó evitar cualquier vínculo entre Santiago Taboada y el mencionado Cártel Inmobiliario.

El acto de protesta fue convocado por jóvenes estudiantes pertenecientes a diversos frentes, colectivos y universidades. Entre los grupos convocantes se destacan Semilla Guinda, Relevo XXI, Axolotl y Voz Popular.

En su declaración conjunta, los jóvenes expresaron su preocupación por cómo esta resolución afecta el espíritu democrático de una contienda electoral, la cual debería caracterizarse por un debate vigoroso y abierto, incluso aunque resulte incómodo para las partes contendientes.

«Desde la izquierda, hemos sido objeto de ataques y difamaciones en cada elección en la que participamos. Desde acusaciones de corrupción hasta intentos de vincular a nuestros candidatos con el narcotráfico a través de campañas millonarias de bots», señalaron los manifestantes.

Te puede interesar: Busca legisladora que alcaldía Cuauhtémoc sea segura para mujeres

Asimismo, destacaron que la decisión de los consejeros Erika Estrada y <u>Mauricio Huesca</u> constituye una afrenta al derecho a la información, ya que ignoraron evidencias claras, tales como:

La participación de Taboada en «Los Ocean», grupo que forma parte y se beneficia del Cártel Inmobiliario.

La detención del alcalde Christian «N», miembro del mismo grupo político.

La existencia de 264 pisos irregulares, 66 de los cuales están vinculados a Taboada.

La inclusión de operadores del Cártel Inmobiliario en áreas clave durante el gobierno de Taboada en la Benito Juárez, entre ellos Adelaida «N», exdirectora de obras, y Víctor «N», exdirector de planeación, quien se encuentra prófugo.

Este es un anuncio de terceros. No es una oferta o recomendación de Investing.com. Lea la aquí normativa o elimine los anuncios .

Finalmente, los colectivos afirmaron que si el Cártel Inmobiliario del PAN intenta silenciar a los ciudadanos conscientes de la ciudad, están preparados para resistir y defender sus derechos democráticos con determinación.

Diario de México CDMX (sitio)

2024-04-26

Estudiantes se manifiestan en el <u>IECM</u> ante prohibición de hacer mención del 'Cártel Inmobiliario'

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.diariodemexico.com/index.php/mi-ciudad/estudiantes-se-manifiestan-en-el-iecm-ante-prohibicion-de-hacer-mencion -del-cartel

Este viernes, diversas organizaciones estudiantiles llevaron a cabo una manifestación frente al <u>Instituto Electoral</u> de la Ciudad de México (IECM) en protesta por lo que consideran una censura a la libertad de expresión e información.

La acción surge en medio de acusaciones de protección al candidato por la Jefatura de Gobierno de la ciudad, Santiago Taboada, por parte de la institución.

La manifestación se produce luego de que el <u>IECM</u> prohibiera a los <u>candidatos</u> rivales mencionar al "Cártel Inmobiliario", denominación utilizada por la Fiscalía de la Ciudad de México para referirse a presuntos casos de corrupción que involucran a políticos y funcionarios del Partido Acción Nacional (PAN), así como a empresas del sector inmobiliario.

Estos casos se habría hecho la entrega ilícita de permisos y facilidades para la construcción de viviendas y oficinas, especialmente en la alcaldía Benito Juárez, misma que Taboada gobernó de 2018 a 2024.

La prohibición de mencionar el "Cártel Inmobiliario" generó un alud de críticas y controversia, pues ha sido interpretada como una medida que favorece al candidato blanquiazul.

Expansión Política CDMX (sitio)

2024-04-26

Jóvenes se manifiestan contra medidas cautelares del <u>IECM</u> impuestas a morenistas

Autor: RedacciónDavid Santiago

Género: Nota Informativa

https://politica.expansion.mx/elecciones/2024/04/26/jovenes-se-manifiestan-contra-medidas-cautelares-del-iecm-impuestas-a-mor

Un grupo de jóvenes afín al partido Morena se manifestó este viernes frente a las instalaciones del Instituto <u>Electoral</u> de la Ciudad de México <u>(IECM)</u> en contra de las medidas cautelares que el organismo interpuso a un centenar de líderes de este partido por "calumnia" contra el candidato aliancista Santiago Taboada.

Los jóvenes provenientes principalmente de las alcaldías Tláhuac, Iztapalapa, Azcapotzalco, Coyoacán y Benito Juárez de brigadas del partido Morena, colectivos afines como "semilla guinda" y beneficiarios de programas del Instituto de la Juventud de la CDMX se instalaron frente al organismo electoral para externar su descontento por impedir que se hable de los presuntos casos de corrupción inmobiliaria en la alcaldía Benito Juárez a solicitud del candidato de Va por la CDMX.

Al grito de "el cártel sí existe", los jóvenes mostraron cartulinas con la leyenda "no a la censura" y "fuera cartel inmobiliario" en reclamo al órgano electoral.

Mientras algunos jóvenes hacían uso de la voz en un micrófono un colectivo apiló frente al logotipo del <u>IECM</u> de la entrada principal una diversas cajas de cartón azul que representaba la "torre de la corrupción" y donde se encontraban fotografías de personajes como el diputado federal Jorge Romero y presuntos involucrados en casos inmobiliarios.

"Lo que el PAN está haciendo es evitar de una u otra manera que la ventaja que tiene la candidata Clara Brugada, se refleje en las urnas", argumentó uno de los oradores.

Una integrante del colectivo "semilla guinda" acusó a los consejeros <u>Mauricio Huesca</u> y Erika Estrada por aprobar el procedimiento especial sancionador contra morenistas.

"Rechazamos esta resolución que va en contra de la libertad de expresión. No cabe duda que estos dos consejeros votaron a favor de la censura y en complicidad con el 'cártel inmobiliario'", apuntó.

Pese a los intentos de los oradores por llamar la atención, algunos jóvenes poco se interesaban en el discurso, uno de ellos fue Alberto, de 17 años, habitante de Iztapalapa, quien aseguró que solo acudió a la convocatoria para acompañar a otra persona que habían convocado.

"Creo que está bien que los jóvenes tengamos espacios para manifestarnos", dijo luego de reconocer que conocía el contenido de la resolución del <u>IECM.</u>

Javier, estudiante de derecho en la UNAM y habitante de Venustiano Carranza, afirmó no estar muy "empapado" de los motivos de la manifestación. Fue convocado por las brigadas de jóvenes de Morena en su demarcación para apoyar a los oradores.

"Está bien que hagamos esto, todo mundo de libre de decir lo que quiera y manifestarse pacíficamente, es nuestro derecho y nadie puede coartar nuestra libertad", aseguró, aunque también reconoció que no conocía el contenido de la resolución.

La noche del miércoles 24 de abril, la Comisión de quejas del Instituto Electoral de la Ciudad de México, México, resolvió que diversos líderes y candidatos del Partido Morena a distintos cargos de elección popular, no puedan referirse o pronunciarse sobre presuntos casos de corrupción inmobiliaria en la alcaldía Benito Juárez, por una queja que interpuso el candidato Santiago Taboada por calumnia.

En este contexto, la candidata de Morena al Gobierno de la ciudad de México, Clara Brugada, pidió a militantes y simpatizantes de su movimiento que salgan a las calles a manifestarse y a informar sobre la corrupción inmobiliaria en la alcaldía Benito Juárez.

Morenistas protestan ante el <u>IECM</u> por "intento de censura" sobre el "cártel inmobiliario"

Autor: Sara Pantoja Género: Nota Informativa

https://www.proceso.com.mx/nacional/elecciones-2024/2024/4/26/morenistas-protestan-ante-el-iecm-por-intento-de-censura-sobre-el-cartel-inmobiliario-327932.html

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Estudiantes de colectivos simpatizantes de Clara Brugada, candidata de Morena-PT-PVEM a la Jefatura de Gobierno, y de la Cuarta Transformación, protestaron afuera de la sede del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) contra lo que llamaron el "intento de censura" por el llamado "cártel inmobiliario".

Integrantes de Semilla Guinda, Relevo XXI, Axolotl y Voz Popular que se manifiestan en el perfil de Facebook "Juventudes con Clara", llegaron la mañana de este viernes a la sede de la autoridad electoral, en la alcaldía Tlalpan, para rechazar la resolución de la Comisión de Quejas del IECM el martes por la noche. Noticias Relacionadas Clara Brugada arremete contra el IECM por fallo que le impide hablar del "cártel inmobiliario""; Esto es ley mordaza!": Brugada por orden del IECM de no vincular a Taboada con Cártel Inmobiliario Clara Brugada acusa a Taboada de intentar censurarla para que no hable del "cártel inmobiliario""Los del cártel inmobiliario ahora buscan hacer el cártel del agua" para privatizar: Batres

De manera pacífica, los jóvenes levantaron carteles y los pegaron en la entrada del <u>IECM</u> con leyendas como: "No a la censura", "¡Fuera cártel inmobiliario Rataboada!", "No más impunidad, Justicia", "¡Fuera cártel inmobiliario!", "No + corrupción", entre otros.

También llevaron material con el que simularon un edificio en escala y le pegaron fotografías de personas presuntamente involucradas en la corrupción inmobiliaria. Luego, le prendieron fuego.

Con el mismo discurso que la exalcaldesa de Iztapalapa ha emitido desde la decisión de la Comisión, los inconformes acusaron que con la aprobación de la queja del PAN se quiso evitar que se vincule al candidato de la oposición, Santiago Taboada, con el fenómeno de corrupción detectado por la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX).

De acuerdo con los inconformes, dicha resolución "atenta contra el espíritu democrático de una contienda electoral, que debe ser de un debate vigoroso, amplio, recurrentemente vigoroso e incluso incómodo para las partes contendientes".

Como líderes y <u>candidatos</u> morenistas lo acusaron en una conferencia ayer por la mañana, los jóvenes acusaron que la decisión de los consejeros <u>electorales</u> Erika Estrada y <u>Mauricio Huesca</u> es "una afrenta contra el derecho de informarse".

Y denunciaron que los consejeros ignoran varios elementos, entre ellos, que Santiago Taboada "sí es parte del grupo 'Los Ocean' que formó y goza de los beneficios del 'Cártel Inmobiliario'".

Mencionaron también que el exjefe delegacional en Benito Juárez, Christian Damián "N", es miembro del mismo grupo político y está en prisión preventiva; que existen 264 pisos irregulares, de los cuales, 66 fueron construidos durante la administración de Taboada.

Recordaron que en el gobierno del panista trabajaban operadores del "cártel Inmobiliario" en áreas clave. Por

ejemplo, Adelaida "N", exdirectora de Obras, vinculada a proceso; así como Víctor "N", exdirector de Planeación, quien se encuentra prófugo de la justicia.

La mañana del martes, antes de que la Comisión de Quejas del <u>IECM</u> emitiera su aprobación a la petición del PAN, la candidata Clara Brugada anunció que se haría una campaña en las calles para que la ciudadanía difunda el presunto vínculo entre Taboada y el llamado "cártel inmobiliario".

Diario de México CDMX (sitio)

2024-04-26

Estudiantes se manifiestan en el <u>IECM</u> ante prohibición de hacer mención del 'Cártel Inmobiliario'

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.diariodemexico.com/mi-ciudad/estudiantes-se-manifiestan-en-el-iecm-ante-prohibicion-de-hacer-mencion-del-cartel

Este viernes, diversas organizaciones estudiantiles llevaron a cabo una manifestación frente al <u>Instituto Electoral</u> de la Ciudad de México (IECM) en protesta por lo que consideran una censura a la libertad de expresión e información.

La acción surge en medio de acusaciones de protección al candidato por la Jefatura de Gobierno de la ciudad, Santiago Taboada, por parte de la institución.

La manifestación se produce luego de que el <u>IECM</u> prohibiera a los <u>candidatos</u> rivales mencionar al "Cártel Inmobiliario", denominación utilizada por la Fiscalía de la Ciudad de México para referirse a presuntos casos de corrupción que involucran a políticos y funcionarios del Partido Acción Nacional (PAN), así como a empresas del sector inmobiliario.

Estos casos se habría hecho la entrega ilícita de permisos y facilidades para la construcción de viviendas y oficinas, especialmente en la alcaldía Benito Juárez, misma que Taboada gobernó de 2018 a 2024.

La prohibición de mencionar el "Cártel Inmobiliario" generó un alud de críticas y controversia, pues ha sido interpretada como una medida que favorece al candidato blanquiazul.

Estudiantes protestan contra «intento de censura» afuera del <u>Instituto Electoral</u> de la Ciudad de México

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://mxpolitico.net/estudiantes-protestan-contra-intento-de-censura-afuera-del-instituto-electoral-de-la-ciudad-de-mexico/

Redacción, Noticias MXPolítico.-Estudiantes pertenecientes a colectivos afines a Clara Brugada, candidata de la coalición Morena-PT-PVEM a la Jefatura de Gobierno y a la Cuarta Transformación, llevaron a cabo una protesta frente a la sede del <u>Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)</u> en repudio a lo que denominaron un «intento de censura» por parte del «cártel inmobiliario».

El grupo, conformado por integrantes de Semilla Guinda, Relevo XXI, Axolotl y Voz Popular, se congregó en la mañana de este viernes en la sede del <u>IECM</u>, ubicada en la alcaldía Tlalpan, para expresar su rechazo a la resolución de la Comisión de Quejas del instituto, emitida el martes por la noche.

De manera pacífica, los jóvenes exhibieron carteles con consignas como «No a la censura», «¡Fuera cártel inmobiliario Rataboada!», «No más impunidad, Justicia», «¡Fuera cártel inmobiliario!», «No + corrupción», entre otras. Además, simularon un edificio en escala y colocaron fotografías de personas presuntamente relacionadas con la corrupción inmobiliaria, para luego prenderles fuego.

Los manifestantes argumentaron que la aprobación de la queja presentada por el PAN tenía como objetivo evitar que se vinculara al candidato de la oposición, Santiago Taboada, con el fenómeno de corrupción detectado por la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX).

Asimismo, acusaron que esta decisión «atenta contra el espíritu democrático de una contienda <u>electoral</u>», y recalcaron que el derecho a la información estaba siendo vulnerado. Denunciaron también que los consejeros <u>electorales</u> ignoraron evidencias que vinculaban a Taboada con el «cártel inmobiliario».

La protesta se enmarca en una serie de acciones anunciadas por Clara Brugada para difundir el presunto vínculo entre Taboada y el «cártel inmobiliario».

jam

Índice Politico (sitio)

2024-04-26

Estudiantes protestan contra «intento de censura» afuera del <u>Instituto Electoral</u> de la Ciudad de México

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://indicepolitico.com/estudiantes-protestan-contra-intento-de-censura-afuera-del-instituto-electoral-de-la-ciudad-de-mexico/

Redacción, Noticias MXPolítico.-Estudiantes pertenecientes a colectivos afines a Clara Brugada, candidata de la coalición Morena-PT-PVEM a la Jefatura de Gobierno y a la Cuarta Transformación, llevaron a cabo una protesta frente a la sede del <u>Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)</u> en repudio a lo que denominaron un «intento de censura» por parte del «cártel inmobiliario».

El grupo, conformado por integrantes de Semilla Guinda, Relevo XXI, Axolotl y Voz Popular, se congregó en la mañana de este viernes en la sede del <u>IECM</u>, ubicada en la alcaldía Tlalpan, para expresar su rechazo a la resolución de la Comisión de Quejas del instituto, emitida el martes por la noche.

De manera pacífica, los jóvenes exhibieron carteles con consignas como «No a la censura», «¡Fuera cártel inmobiliario Rataboada!», «No más impunidad, Justicia», «¡Fuera cártel inmobiliario!», «No + corrupción», entre otras. Además, simularon un edificio en escala y colocaron fotografías de personas presuntamente relacionadas con la corrupción inmobiliaria, para luego prenderles fuego.

Los manifestantes argumentaron que la aprobación de la queja presentada por el PAN tenía como objetivo evitar que se vinculara al candidato de la oposición, Santiago Taboada, con el fenómeno de corrupción detectado por la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX).

Asimismo, acusaron que esta decisión «atenta contra el espíritu democrático de una contienda <u>electoral</u>», y recalcaron que el derecho a la información estaba siendo vulnerado. Denunciaron también que los consejeros <u>electorales</u> ignoraron evidencias que vinculaban a Taboada con el «cártel inmobiliario».

La protesta se enmarca en una serie de acciones anunciadas por Clara Brugada para difundir el presunto vínculo entre Taboada y el «cártel inmobiliario».

jam

Se lanzan contra <u>IECM</u> por "censura"

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.elsoldemexico.com.mx/elecciones-2024/se-lanzan-contra-iecm-por-censura-11828075.html

Estudiantes de distintas universidades públicas de la Ciudad de México se manifestaron ayer a las afueras del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) por las medidas cautelares que impuso a los actores políticos que busquen aplicar el término Cártel Inmobiliario en contra de Santiago Taboada, candidato de la coalición "Va X la CdMx".

Los jóvenes provenientes de la UNAM, IPN, UAM y UACM se identificaron como miembros de los colectivos Axolotl, Semilla Guinda, Relevo 21 y Voz Popular, de grupos apartidistas e incluso como simpatizantes de izquierda o militantes de Morena.

Puede interesarte: Impugnará Morena decisión del IECM sobre usar el término "cártel inmobiliario"

Con pancartas ilustradas con el rostro del panista, los inconformes reprocharon la resolución del organismo emitida el miércoles.

"Somos un frente de colectivos estudiantiles, somos de izquierda. Lo que nos molesta es que el PAN haya empezado una estrategia de no decir lo que representan y los problemas que han traído a la ciudad, ¿por qué no se puede nombrar a la corrupción?", cuestionó Eduardo Torres, miembro de Relevo 21 y estudiante de la Máxima Casa de Estudios.

Los inconformes exigieron al <u>IECM</u> retirar la medida y que los todos los actores políticos tengan la libertad de hablar sobre la corrupción inmobiliaria que, afirman, se desarrolló en los últimos años en la alcaldía Benito Juárez.

También dieron a conocer que debido a la prohibición, saldrán a las calles de la Ciudad de México para informar a la ciudadanía sobre el tema.

"Edificios que cayeron en el sismo de 2017 pertenecían a esa red de corrupción, están hechos con materiales de baja calidad. Y hoy las viviendas son de costos elevados a las cuales los jóvenes no tenemos acceso", reprochó Torres.

Los colectivos protestaron también con una maqueta en forma de un edificio, y con los nombres de Ismael N, José Ramón N, Alejandro N, Christian N, entre otros, quienes se encuentran detenidos por corrupción inmobiliaria.

"¡El cartel existe, y lo vamos a tirar!, ¡No se va a caer lo vamos a tirar!", gritaron los jóvenes, quienes finalmente quemaron la maqueta.

La manifestación de los estudiantes se llevó de forma pacífica, y con la presencia de algunos militantes del partido Morena y Partido del Trabajo.

En la resolución, los consejeros <u>electorales</u> consideraron esas expresiones como contenido presuntamente calumnioso, negativo, además de denostativo sobre un posible delito.